

Testen statt Quarantäne.

Ausgangslage

Ständig ändernde Reiserestriktionen, vor allem in der Form einer Quarantäne bei Einreise sorgen für eine grosse Unsicherheit bei internationalen Geschäfts- und Freizeitreisenden und stellen eines der grössten Hemmnisse dar für eine schnelle Erholung von Wirtschaft und Tourismus. Damit internationale Freizeit- und Geschäftsreisende wieder regelmässig die Schweiz aber auch Auslandsdestinationen besuchen können, müssen Ungewissheiten ausgeräumt werden.

Vision

Die Schweiz ermöglicht Gästen/Rückkehrern aus Risikoländern die Einreise ohne Quarantänepflicht, wenn ein negativer Covid-19 Test vorgewiesen werden kann. Der zertifizierte Schnelltest kann direkt nach Ankunft am Flughafen oder in Testzentren gemacht werden. Die entsprechende Infrastruktur wird von den Betreibern der Testzentren zur Verfügung gestellt. Die Finanzierung der Tests erfolgt über den Betreiber und/oder direkt über die Nutzer.

Voraussetzungen

- BAG und Flughafenbetreiber schaffen rasch die Voraussetzungen für den Aufbau und Betrieb von Test-Zentren für Passagiere an den Flughäfen. Weitere Testzentren an neuralgischen Einreisepunkten müssen folgen.
- Das BAG findet Wege und Möglichkeiten beim Vorweisen von aktuellen, negativen COVID-Tests die Einreise ohne Quarantänepflicht zu bewilligen. Die Rahmenbedingungen (welcher Test, Vorlaufzeit des Testens, Nach-Test usw.) werden vom BAG festgelegt.
- Der Wegfall der Quarantänepflicht beim Nachweis eines aktuellen, negativen Covid-Tests soll bilateral erfolgen. Ein bei der Ausreise aus der Schweiz gemachter (und zertifizierter) PCR-Test wird bei der Einreise in ein quarantänepflichtiges Land ebenfalls als Alternative anerkannt. Der Bund handelt bilaterale Vereinbarungen mit den Gesundheitsbehörden der wichtigsten Quellmärkte für den Tourismus und die Wirtschaft aus.

Wirkung

Eine Verzögerung und alternativlose Anwendung der Quarantänepflicht führen dazu, dass Feriengäste wie auch Geschäftsleute auf internationale Reisen verzichten. Daher muss eine schnelle Umsetzung angestrebt werden. Sie wird für eine sofortige Belebung von internationalen Reisen führen. Mit dieser Lösung schafft die Schweiz Planungssicherheit. Der negative Covid-19 Test wird damit zu einer Art «Gesundheitsvisum» für eine erleichterte Einreise und für ein Wiedererstarken der Schweizer Wirtschaft, insbesondere der Tourismusindustrie.

Forderung

Die Schweizer Tourismusbranche, Wirtschaftsverbände und Wirtschaftsvertreter der führenden Reiseunternehmen unterstützen diese Idee und bitten den Bundesrat und die entsprechenden Entscheidungsträger Massnahmen zu treffen um dem massiven Verlust von Arbeitsplätzen und nachweislichen volkswirtschaftlichen Schaden entgegenzuwirken.

Unterzeichner

Schweizer Tourismusbranche

STV FST

Schweizer Tourismus-Verband
Fédération suisse du tourisme
Federazione Svizzera del turismo
Federaziun svizra dal turissem

Nicolo Paganini
Präsident

GASTRO SUISSE

Pour l'Hôtellerie et la Restauration

Casi Platzer
Präsident

HotellerieSuisse

Andreas Züllig
Präsident

Parahotellerie Schweiz

Janine Bunte
Präsidentin

RDK

CONFÉRENCE DES DIRECTEURS RÉGIONAUX DU TOURISME SUISSE (CRDR)
CONFÉRENCE DES DIRECTEURS D'OFFICES DE TOURISME RÉGIONAUX DE SUISSE (CRDR)
CONFÉRENZA DEI DIRETTORI REGIONALI SVIZZERI DEL TURISMO (CRDR)
CONFÉRENZA DALS DIRECTURS REGIONALS SVIZZERS DAL TURISSEM (CRDR)

Damian Constantin
Präsident



Stefan Müller Altermatt
Präsident



Hans Wicki
Präsident



Davide Codoni
Direktor



Ueli Stückelberger
Direktor



Stefan Schulthess
Präsident



Leonie Liesch
Präsidentin



Martin Nydegger
Direktor

Schweizer Reisebranche



Max E. Katz
Präsident



Sonja Laborde
Präsidentin



Luc Vuilleumier
Präsident

Schweizer Luftfahrt



Thomas Klühr
CEO



André Schneider
Directeur général

Flughafen Zürich

Stephan Widrig
CEO



Matthias Suhr
Direktor



Bernd Bauer
CEO